

1^{er} décembre 1791

Je n'aurais jamais cru que notre opéra aurait tant de succès ! Il y a toujours autant de monde lors des représentations. De plus, je ne remercie jamais assez Wolfgang de m'avoir permis de jouer le rôle de Papageno. En ce qui concerne la franc-maçonnerie, certes, j'ai beaucoup douté, mais le public n'y a vu que du feu. Certaines personnes ont bien sûr rattaché l'opéra à l'ordre mais on a réussi à tout démentir. En conclusion, je dirais que je ne regrette vraiment pas d'avoir accepté de mettre en scène « La Flûte enchantée ».

6 décembre 1791

Qui aurait pu l'imaginer ! Je savais que Lorenzo Da Ponte était très rancunier mais pas à ce point. A mon avis, il n'a pas supporté que Wolfgang l'abandonne. En effet, ce dernier avait préféré travailler avec moi sur la Flûte plutôt qu'avec lui sur son nouveau livret. Le médecin m'a dit que Mozart était mort à cause d'une insuffisante rénale.. Je suis sûr que Da Ponte l'a payé pour qu'il ne dise pas un mot car je les ai vu ensemble il n'y a pas longtemps. De plus, Lorenzo a quitté Vienne aujourd'hui pour Londres...